

果樹害蟲に對する

新殺蟲剤の效果

川村英五郎

第一表 DDTの適用害蟲と使用濃度

種類	害虫	濃度%	乳剤	二〇%	水和剤	二〇%	粉剤	濃度%
りんご	ハマキムシ類	○○三	一八瓦(四八匁)	○○三	一八瓦(六九匁)	二五	二五	二五
ぶどう	ウムシノチヨツキリゾガ	○○二	一八瓦(四八匁)	○○三	一八瓦(六九匁)	二五	二五	二五
さる	レンゴコフキハムシ	○○三	一八瓦(四八匁)	○○三	一八瓦(六九匁)	二五	二五	二五
ハム	リソスムシ	○○五	一八瓦(四八匁)	○○三	一八瓦(六九匁)	二五	二五	二五
シロモンドクガ	ヨコバエ類	○○二	一八瓦(四八匁)	○○五	一八瓦(六九匁)	二五	二五	二五
シロモンドクガ	ヨコバエ類	○○五	一八瓦(四八匁)	一	一	一	一	一
サルハム	リソスムシ	○○二	一八瓦(四八匁)	一	一	一	一	一
シロモンドクガ	ヨコバエ類	○○二	一八瓦(四八匁)	一	一	一	一	一
サルハム	リソスムシ	○○二	一八瓦(四八匁)	一	一	一	一	一
シロモンドクガ	ヨコバエ類	○○二	一八瓦(四八匁)	一	一	一	一	一

10

は砒酸鉛のごとき無機化合物と除虫菊、デリス、ニコチン剤のごとき植物性接触剤が主であつて、一殺虫剤を以てしては接触毒あるいは消化中毒の單一の作用のみしか期待され得なかつたが、DDT、BHCはこの両作用を併有するほか、BHCではさらにその揮発ガスによる燻蒸的作用をも期待されてゐるのである。さらに有機燃殺虫剤は以上の毒作用のほか、植物体内に滲透し植物体深部に棲息する害虫を殺し、吸収昆虫には植物汁液とともに吸収されることによつて死に至らしめると、いわゆる滲透殺虫剤としての効果が認められ、その殺虫効果の頭著かつ広般に亘る点から、害虫防除上劃期的な変革が展開されようとしているのである。

かように、戦後相づぐ有機合成殺虫剤の出現は農業界の様相に変革をもたらし、これに伴なつてその使用方法または使用形態も著しい進歩を遂げ、従来の知識をもつては万全を期し得ない点が多く、使用時期を誤るとときは却つて被害を増大する事例も少くないので、つぎにこれら薬剤の使用法について解説し、実際使用上の参考に供した

—
D
D
T

DDTは化學名であるデイクロール・デフェニール・トリクロールエタンの頭文字をとつたもので純粹のDDTは弱い、むしろ果実臭のある白色の微細な結晶であるが、工業製品にはやや灰色を帯びたものもある。DDTを農薬として使用する場合に乳剤と粉剤とがあり、前者にはさらに乳剤と水和剤の別があることは周知のとおりである。乳剤・水和剤とともにDDTを二〇%含有するものが多く、粉剤には製品により二・五%、五%、一〇%などに區別され

以上のごとく DDTは果樹害虫に對して
従来の農薬では期待し得なかつた効果を發
揮する反面に、果樹の益虫天敵にもまた有
害である場合が多く、その効力の持続期間
の比較的長い關係から、その使用時期を誤
るとときは比較的DDTの効果の少い害虫の
繁殖を助長する傾向が少くなく、DDTと
天敵との關係が重大な問題となつてくるの
である。例えればリンゴワタムシの寄生蜂が
DDT撒布で死ぬのに反して、リンゴワタム
シはあまり死ないので、その被害が増
大し、また近年本道のりんご栽培地帯にお
いてDDT撒布によつて赤ダニの繁殖を助

場合も考えられるが、主として接触毒であること、認められており、昆虫体にDDTの附着した部分から侵入して神経麻痺を起させるのである。その毒力は冷血動物に対して強く、温血動物に対しては概して弱く、人間においては体重一匁につき純粹のDDT一五〇匁が致死量であるといわれて

類) や鞘翅類(コウチユウ類)の害虫に有効な場合が多いが、半翅類(アブラムシ類、カメムシ類)にはあまり効果が認められないと、DDTの果樹害虫に対する効果については、いまだ明確を欠く点が多く、今後の研究に俟つところが多いが、適用害虫と使用濃度並びに用量を表示すれば第一表のとおりである。

